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滿洲里多式聯運海關監管中心獲批
內蒙古
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四川試推森林康養探路林改
以林業為支撐點 催旺林場生態產品
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國際BT領袖峰會下月深圳召開
探討生物領域熱點
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王賀勝任天津宣傳部長

1961年6月生，河北清苑人
天津醫學院公共衛生專業大學本科畢業，南開大學在職研究生學歷，
法學博士，教授，博士生導師
1984年8月參加工作，曾任天津市衛生和計劃生育委員會黨委書記、
主任
2015年1月任天津市委宣傳部常務副部長，現任天津市委常委、宣傳
部部長

王賀勝小檔案
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福州圍牆變「危牆」
引發網民「圍剿」

烏市獲中央2千萬治理水污染
新疆

水性科技產業園下月蘭州投產
甘肅

合肥老工業區改造獲億元補貼
安徽

依新食安法嚴管進口食品
河南

重慶

吉林 力推裝備製造和國際產能合作

江蘇

25歲的吉林女孩潘思捷就職於吉林
市勞工紀念館，她經常做的一項工作，就是蹲在深坑裡，用手裡
的工具整理一具又一具日軍侵華時遇害的中國勞工遺骸。侵華日
軍佔領時期，為修建豐滿水電站，強徵中國勞工達11萬人，數萬
勞工遇害。久之，白骨成堆，拋屍荒野，形成了「萬人坑」。

■中新社
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「『森林康養』起源於歐洲，在
美、日、韓等國興起，形成

了一個全新的產業，催生了康養師等新
職業出現。」國家林業局對外合作項目
中心副主任劉立軍說，「森林康養」要
以林業為支撐點，帶動方方面面的資
源，才能催生出一個嶄新的業態。
「森林康養，就是利用森林提供的豐

富的芬多精、負氧離子、綠色果蔬、林
下藥材等生態環境和生態產品，科學地
開展森林浴、森林健步、森林療養等活
動，以達到保健、康復、預防、治療四
個層次的目標。」華西醫科大學教授譚
建三說。

建「因養林而養人」模式
1998年，長江流域性發生特大洪災。
為防治洪災，「天保工程」隨即展開，
在長江上游、黃河上中游，以及東北、
內蒙古等重點國有林區實施天然林資源
保護。因此，林業一度陷入困境之中，
目前內地林場拖欠債務高達 276.2 億
元。「林場不允許再砍一棵樹，經營狀
況急轉直下。」李福榮說，職工收入每
月僅四五百元，養家餬口都成問題。
「2015是林業改革年，中央『6號文

件』為改革指明了方向。」李富榮說。

近日在中國（四川）首屆康養年會上，
四川省林業廳公佈了首批10個「森林康
養」示範基地。李福榮的洪雅林場也是
其中之一。
露天茶吧、森林茶苑、康體步道、戶

外野營……漫步林間小道，呼吸新鮮空
氣，真是洗肺、洗胃，養生、養心。
「2010年開始，林場先後辦起了2家綠
化公司、1家根雕公司、1家旅遊公司、
1家礦泉水公司，逐漸走出困境。」李
福榮說。
首先，國有林場納入同級事業單位由

財政供養，從根本上解決了「賣木材養
活職工」的問題；其次，國有林場基礎
設施建設納入同級財政預算，解決了林
業發展保障機制的問題；然後，允許產
業發展同步實施，解決了林業發展後勁
的問題，將使「森林康養」等新興產業
迎來契機。

香港文匯報訊（記者 李兵，實習記者 劉亮荀、張文竹 四川報道）
「天保工程」（即天然林資源保護工程）實施已17年，四川林地面積
已達3.6億畝，森林覆蓋率35.7%，高出內地平均水平14個百分點。隨
着中央「6號文件」（中共中央、國務院《國有林場改革方案》和《國
有林區改革指導意見》）今年正式出台，四川率先推出「森林康養」，
走在內地前列，希望能闖出一片廣闊的天地。四川洪雅林場場長李福榮
說，「森林康養」是林場新的經濟增長點和希望，去年林場創收達
8,500萬元（人民幣，下同）。

香港文匯報訊 （記者 熊曉芳 西
安報道）記者近日從陝西省政府新聞
發佈會獲悉，上半年陝西規模以上工
業企業累計完成工業增加值3,299.22
億元（人民幣，下同），同比增長
6.3%，增速與內地持平。全省非能源

工業增長列內地二，比亞迪「秦」累計銷量
達1.64萬輛，增長212.2%，在內地新能源
汽車銷量第一。
陝西省工業和信息化廳新聞發言人、總工
程師蘭建文表示，目前全省工業增長呈現出
積極變化。上半年陝西原油產量、原油加工
量、天然氣產量逐漸回升，能源工業增加值
增長在5月份止跌後，上半年由負轉正，增
長0.1%，在能源省份中列第5位。非能源工
業增加值增長13.4%，列內地第2位，在能
源省份中列第1位。陝西八大支柱產業中的
29個行業，快於全國行業平均水平的有19
個行業。

出台節能拓銷售
陝西將新能源汽車作為經濟增長的發力
點，支持比亞迪節能汽車在的士領域推廣應
用。目前，比亞迪F3雙燃料的士佔到西安
市的士保有量的 86.17% ，咸陽市的
78.6%，榆林市、寶雞市已將比亞迪F3雙燃
料轎車納入其的士選用車型。
為擴大汽車銷售，陝西還出台節能與新能
源汽車銷售獎勵辦法，重點支持省產LNG
重卡、清潔能源大客車、甲醇汽車等產品擴
大市場銷售。

香港文匯報訊
（記者 傅龍金
福州報道）颱風
「蘇迪羅」近日
肆虐福建福州，
福州一市民被一
堵工地臨時圍牆
壓倒身亡，引網

友「圍剿」，「我們經
常路過臨時圍牆卻不自
知其危險，一旦出事，
究竟誰之過？」

其實早在2005年，颱風「泰利」過境福建，福州一20米長工地圍
牆被風颳倒，當時造成1死2傷。為此，2007年，福州市城市管理執
法局、建設局、國土局、房管局等四部門聯合出台《福州市工地圍
擋容貌管理規定》，2014年，福州市容管理局又出台《福州市工地
圍擋容貌管理標準》。

根據《標準》，圍擋設置應當採用磚砌圍擋或彩色壓型鋼板，外
側應該刷白，要求堅固、穩定、整潔、美觀。道路施工應當設置圍
擋，並在圍擋上設有醒目的安全警示標誌。

一位從事建築多年的人士亦介紹，待建工地圍牆考慮到工期、施
工地段等因素，一般要求專門路橋設計院給予設計建議，但實際上
並無嚴格的施工標準，通常施工單位自行建設。他還表示，修建臨
時圍牆時地基的勘測非常重要，鬆軟土質或者易遭受雨水浸潤的地
形對地基非常不利，一旦遇到颱風、暴雨等惡劣天氣，圍牆就有可
能成為「危牆」。

香港文匯報訊（記者 李欣 天
津報道）原天津市委宣傳部常務
副部長王賀勝，日前首次以天津
市委常委、市委宣傳部部長身份
出席活動。原兼任天津市委宣傳
部部長的成其聖已於去年11月出
任天津市委秘書長一職。

香港文匯報訊（記者 郭若溪、實習記者 鄭俊欣 深圳報道）近
5年來深圳生物產業以年均16%的增速快速發展，建成了300家各
類創新載體，擁有各類生物企業超過7,000家，註冊資金超過400

億元人民幣，從業人數超過30萬人。為進一步促進深圳生物與生命健
康產業發展，搭建國內外生物技術交流平台，中國生物科技領域最高
規格「峰會」——2015深圳國際BT領袖峰會和生物／生命健康產業展
覽會，將於9月23日至25日在深圳會展中心舉辦。

本屆峰會以「發展綠色經濟，創造美好生活」為主題，將引入更多
國際資源，邀請了美國全球生物技術工業組織負責人，生物領域諾貝
爾獎獲得者、世界500強企業負責人，以及知名科研機構、跨國醫藥廠
商、生物技術公司等負責人出席，將匯聚最有影響力的知識領袖、權
威科學家，覆蓋最熱門的話題和最貼近民生的應用成果，將進一步擴
大深圳生物和生命健康產業的國際影響力。

香港文匯報訊（實習記者 張睿航 吉林報道）為推進吉林省裝備製造和國
際產能合作，動員該省裝備製造重點企業和優勢產能產業開拓國際市場，提
升該省對外開放水平，吉林省裝備製造和國際產能合作重點項目推進工作動
員大會近日在長春召開。
近年來，吉林省把「走出去」作為提升對外開放水平的重要舉措，吉林省
對外投資和對外承包工程均呈較快發展態勢，截至去年年底，吉林省累計對
外直接投資58.3億美元；對外承包工程完成營業額實現35.3億美元，帶動機
械設備出口近10億美元。
下一步，吉林省將以推進重點項目建設為抓手，務實推進裝備製造和國際
產能合作，繼續堅持以汽車和軌道客車等核心裝備製造業「走出去」和森
工、煤機、建材、化工、鋼鐵等優勢產能「走出去」為工作重點，以俄蒙等
東北亞國家、「一帶一路」沿線國家和非洲等地區為主攻方向，以貿易、承
包工程、投資、境外園區建設為主要方式，力爭到2020年，汽車和軌道客車
等重點領域裝備出口規模在2014年的基礎上翻一番。

香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）江蘇省鹽城市委書記朱克江日前在京表
示，鹽城將在城南新區建設內地一流的大數據產業基地，以最優惠政策、最優
質服務、最優良環境，主動策應中國製造2025及「互聯網+」行動計劃，推動
大數據產業加快發展，共譜「互聯天下」的新篇章。據悉，該大數據產業園已
被納入江蘇省互聯網經濟、雲計算及大數據產業發展的總體規劃中，現已落戶
軟通動力等78個項目，總投資額達100億元（人民幣，下同）。
該產業園的空間佈局為「一核三園」，即核心區、高等職業教育園、智能
裝備製造園、和數字生態應用園，規劃面積為30平方公里。此外，園區已建
成和在建各類平台載體面積達100萬平方米，數據存儲、數據清洗、數據分
析、數據應用等龍頭企業爭相入駐為大數據產業發展提供了充裕的承載空間
及技術支持；而在華為向全球發佈的雲戰略佈局中，鹽城更是作為14個重要
節點城市，成為名副其實的「數據資源高地」。
截至目前，園區已引進技術全球領先的中科院綠色數據中心，掛牌成立中
關村（鹽城）大數據產業聯盟，落戶15個研發機構及78個總投資額100億
元的項目，「載體—平台—應用」的完備功能體系初步形成。

鹽城擬建30平方公里大數據產業園

渝黔鐵路新線料2017年通車

香港文匯報訊（記者袁巧重慶報道）作為渝黔鐵路新線的重要工程之一，
重慶江津區新白沙沱長江大橋首對斜拉索近日掛設成功，有望於2016年春季
前合龍，預計渝黔鐵路新線將於2017年正式建成投用。新線鐵路通車後，坐
火車從重慶到貴陽將由現在的10小時縮短至兩小時左右。同時，該鐵路還將
與已通車的貴（陽）廣（州）高鐵實現無縫對接，從重慶到廣州、香港也將
分別縮至6小時和7小時。
在建的新白沙沱長江大橋是世界上首座六線鐵路橋、首座雙層鐵路橋和單

位承重量最大的大橋，預計每米可承載近150噸重量。橋面上層可通行4線客
運列車，設計時速200公里，下層可通行2線貨運列車，設計時速120公里，
並預留了兩條鐵路線。
據悉，渝黔鐵路新線全長345公里，自重慶經綦江、桐梓、遵義、息烽至貴
陽北站，設計時速為200公里至250公里。

香港文匯報訊（記者 張玲傑，通訊員 關堂所、解
琛 合肥報道）作為安徽省唯一的全國城區老工業區搬

遷改造試點，合肥市瑤海區三個創新產業項目日前獲國家發改委
批覆通過，獲得共計1.0403億元的中央補助資金，對瑤海區的創
新能力建設、企業環保搬遷改造、老廠區老廠房設施改造等方面
進行重點支持，瑤海區將通過此次改造，力爭打造成戰略性新興
產業集聚的首發之區。

香港文匯報訊（記者高攀，實習記者任皛、通訊員
王坤泰 河南報道）新修訂的《食品安全法》（下稱

「食安法」）將於10月1日起實施。據不完全統計，河南鄭州局
管轄區域內現有食品進口商60多家，進口品種主要涉及葡萄酒，
糧食製品、糖果等。為確保進口食品質量安全，鄭州檢驗檢疫局
將依法加強對進口食品的檢驗和對進口商的監督管理。「食安
法」列明進口的預包裝食品、食品添加劑應有中文標籤、中文說
明書，並載明食品的原產地以及境內代理商的名稱、地址、聯繫
方式。否則，一律不得進口。

吉林守護遺骸

香港文匯報訊（記者王岳、李燕華蘭州報道）記者
日前從「中國（蘭州）水性科技產業大會」獲悉，作為

甘肅蘭州新區龍頭企業和重大項目的內地首個水性科技產業園，
將於9月底完成竣工，該項目總投資80億元人民幣，全面投產後
將達年產20萬噸的水性樹脂生產能力，是亞洲最大的水性聚氨酯
生產線。中國塗料工業協會會長孫蓮英表示，水性塗料以其節能
環保、健康安全、不燃不爆、揮發性有機物極少等優點，實現裝
修的「零污染」。

香港文匯報訊（記者馬晶晶新疆報道）國家環保部
近日組織召開了「水污染專項2015年度新增湖泊生態

環境保護工作啟動會議」，烏魯木齊河流域成功納入國家良好江
河湖泊生態環境保護項目庫，並獲得國家2,000萬元專項防治資
金。烏魯木齊河湖泊生態環境保護總體實施方案涵蓋區域起點為
烏魯木齊河發源地一號冰川，終點到紅雁池水庫水源地。

香港文匯報訊（記者 郭建麗，實習記者 圖們，通
訊員朱雅娟、魯煥新 內蒙古報道）記者日前從內蒙古

滿洲里海關獲悉，海關總署正式批准滿洲里市建設多式聯運海關
監管中心，也是東北地區首家獲批的多式聯運海關監管中心。隨
着海鐵聯運方式的全面啟動，將極大促進滿洲里口岸與大連、天
津、錦州等東部沿海港口在物流銜接方面的深度合作。據初步統
計，始發於大連、營口和哈爾濱等地，經滿洲里口岸出境的中歐
班列運行效率將提高30%以上，貨物運輸成本降低近40%。

■■西安高新區展廳的比亞迪新能源汽西安高新區展廳的比亞迪新能源汽
車車。。 記者熊曉芳記者熊曉芳 攝攝

■■福州一處圍牆被倒伏的樹壓塌福州一處圍牆被倒伏的樹壓塌，，不遠不遠
處就是工人臨時居所處就是工人臨時居所。。 本報福建傳真本報福建傳真

■■四川試推四川試推「「森林康養森林康養」」新興產業新興產業。。圖圖
為遊客在玉屏山晨練為遊客在玉屏山晨練。。 本報四川傳真本報四川傳真

■■王賀勝王賀勝

■■渝黔鐵路新線新白沙沱長江大橋首渝黔鐵路新線新白沙沱長江大橋首
對斜拉索掛設成功對斜拉索掛設成功。。 本報重慶傳真本報重慶傳真

■■江蘇鹽城大數據創新應江蘇鹽城大數據創新應
用中心用中心。。 本報北京傳真本報北京傳真


